

1 DEUTSCHKURSE (70 STUNDEN) GERMAN INSTRUCTION (70HOURS)

Niveaustufen:

Grundstufenniveau (A1 und A2), Mittelstufenniveau (B1 und B2) und Oberstufenniveau (C1/C2).

Kursinhalte:

Erarbeitung, Vertiefung und Erweiterung sprachpraktischer Fertigkeiten in den Bereichen Leseverstehen und Hörverstehen, Sprechen und Schreiben. Vermittlung grammatischer, lexikalischer und idiomatischer Fertigkeiten. Arbeit an authentischen Texten aus Medien, Literatur und Wissenschaft.

- ➡ Insgesamt **70 Stunden Deutschunterricht** (24 Stunden pro Woche)
- ➡ Bei erfolgreicher Teilnahme an den Sprachkursen und der Abschlussprüfung werden ein **Zeugnis mit Note** sowie **5 ECTS-Punkte** vergeben
- ➡ **Teilnehmerzahl:** pro Gruppe ca. 15 Teilnehmer, insgesamt ca. 80 Teilnehmer

Levels:

Elementary level (A1 and A2), Middle level (B1 and B2), and Advanced level (C1/C2).

Course contents: Development through immersion of practical speaking, reading, and writing skills as well as reading and hearing comprehension. Enhancement of grammatical, lexical, and idiomatic understanding. Use of authentic texts from media, literature, and science.

- ➡ **Approximately 70 hours of German instruction** (24 hours per week)
- ➡ **Class sizes:** approx. 15 participants per group, about 80 participants total



2 WEITERBILDUNGSSEMINAR FÜR DEUTSCHLEHRER UND GERMANISTEN ALS ZUSÄTZLICHES ZERTIFIKAT

OPTIONAL FURTHER EDUCATION SEMINAR FOR GERMAN INSTRUCTORS AND LINGUISTS WITH A SUPPLEMENTARY CERTIFICATE

Voraussetzung:

Teilnahme an einem der Oberstufenkurse (C1/C2).

Inhalte:

Aufarbeitung und Diskussion aktueller didaktisch-methodischer Konzepte des Lehrens und Lernens von Deutsch als Fremdsprache wie z.B. Konzepte der Grammatikvermittlung und Wortschatzarbeit, Verstehen und Verständlichkeit von Texten, Mediendidaktik, Fachsprachendidaktik, interkulturelle Landeskunde sowie Lehr- und Lernverfahren (16 Stunden).

➡ Seminarabschluss: Zertifikat

- ➡ Für dieses Seminar werden **6 ECTS-Punkte** vergeben

Requirements:

Participation in one of the advanced level courses (C1/C2)

Contents:

Discussion and enrichment of current didactic and methodic teaching concepts and teaching of German as a Foreign Language, including grammar and vocabulary instruction, comprehension and understanding of texts, media didactics, terminology didactics, intercultural studies, and teaching and learning methods (16 hours).

➡ Upon completion of seminar, a certificate will be received

- ➡ For this seminar, **6 ECTS points** will be awarded



3 WISSENSCHAFTLICHE VORTRÄGE UND SEMINARE SCIENTIFIC LECTURES AND SEMINARS

Inhalte:

Wissenschaftliches Vortrags- und Seminarprogramm aus den Bereichen Sprach- und Literaturwissenschaft, Politik und Geschichte, Sozial- und Wirtschaftswissenschaften usw. (12 Stunden)

- ➡ **Europäischer Schwerpunkt** bei der Themenauswahl
- ➡ **Dozenten:** Vorträge von Professoren der Universität Trier und externen Experten oder Persönlichkeiten des öffentlichen Lebens

Contents: An interdisciplinary scientific lecture and seminar program encompassing speech and literature studies, politics and history, social and economic sciences, etc. (12 hours)

- ➡ There is an **emphasis on European studies** throughout the selections

- ➡ **Lecturers:** University of Trier professors and external experts or personalities in the public sphere



4 KULTURELLES RAHMENPROGRAMM CULTURAL PROGRAM

Leben und lernen in der ältesten Stadt Deutschlands und in der **Euroregion SaarLorLux** im Herzen Europas:

- ➔ **Exkursion** an die **Mosel** (mit Weinprobe in einem landestypischen Weingut)
- ➔ Exkursion nach **Metz (Frankreich), Arlon (Belgien) und Luxemburg**
- ➔ Besichtigung des Drei-Länder-Ecks Deutschland-Luxemburg-Frankreich bei **Schengen**
- ➔ Trier als Römerstadt (Konstantin der Große); Stadtführung und Museumsbesuche, Konzerte

Live and study in the oldest city in Germany and in the **SaarLorLux region** in the heart of Europe:

- ➔ An **excursion** on the **Mosel River** (with a wine tasting in a typical country winery)
- ➔ Excursions to **Metz (France), Arlon (Belgium), and Luxembourg**
- ➔ A tour of the “three-countries-corner,” where Germany, Luxembourg, and France meet in the village of **Schengen**
- ➔ Trier as a Roman city (Constantine the Great): city tours, museum visits, and concerts



Kurstermine:

Anreisetag: 03. August 2011
Einstufungstest: 04. August 2011
Abschlussprüfung: 25. August 2011
Abreisetag: 26. August 2011

Kursgebühren: 495,00 Euro
inklusive Deutschkurs, wissenschaftlichem Programm, Weiterbildungsseminar für Deutschlehrer und Kulturprogramm mit Exkursionen

Unterkunft (auf Wunsch): ca. 260,00 Euro für Einzelzimmer im Studentenwohnheim

Course dates:

Date of arrival: August 3, 2011
Placement test: August 4, 2011
Final test: August 25, 2011
Date of departure: August 26, 2011

Course cost: 495 Euros

This includes German instruction, the lecture and seminar program, a further education seminar for German teachers, and a culture program with excursions

Accommodation (if desired): approx. 260 Euros for a single room in student housing



**WEITERE INFORMATIONEN UND ANMELDUNG:
FOR FURTHER INFORMATION AND TO REGISTER:**

Homepage: www.ifk.uni-trier.de
E-Mail: ifk@uni-trier.de

WILLKOMMEN IN TRIER!

WELCOME TO TRIER!

